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dia de Marília. No geral, a maioria 
dos setores pagam menos no mu-
nicípio do que a média computada 
no Estado e no país.

Mais informações do levanta-
mento estão disponíveis no site do 
Sidra, pelo link: https://sidra.ibge.
gov.br/pesquisa/cempre/tabelas/
sao-paulo/2022.
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Marília tem média salarial inferior à 
nacional, segundo pesquisa do IBGE

Em Marília, os trabalhadores 
recebem, em média, R$ 3.060,61 
por mês, o equivalente a 2,5 salá-
rios mínimos, revela levantamen-
to do IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística) com base 
em dados do Cempre (Cadastro 
Central de Empresas), referentes 
ao ano de 2022.

O número é abaixo tanto da 
média estadual quanto nacional, 
de R$ 4.147,84 e R$ 3.542,19, 
respectivamente.

Segundo o Cempre, em 2022, 
foram contabilizadas 15.695 
empresas e outras organizações 
formalmente constituídas na ci-
dade, com 89.824 pessoas ocu-

padas no total, entre proprietá-
rios e funcionários.

POR SETOR /O setor que 
mais emprega no município é o 
de comércio e reparação de veí-
culos automotores e motocicle-
tas, com 20.913 trabalhadores 
(23% do total). A média do salá-
rio da categoria é, no entanto, de 
R$ 2.493,62.

Por outro lado, o setor de ati-
vidades de serviços fi nanceiros é 
o que apresenta melhor média de 
salários, com R$ 8.045,79 men-
sais, e emprega 1.279 pessoas em 
Marília, seguido pela categoria de 
atividades fi nanceiras, seguros e 
serviços relacionados, que paga, 
em média, R$ 6.209,41 por mês.

PIORES SALÁRIOS /Já o se-
tor com a pior média calculada na 
cidade é o de atividades de rádio e 
de televisão, com média salarial de 
R$ 1.125,63 e 42 pessoas formal-
mente ocupadas.

Em penúltimo lugar, está a 
categoria de pesquisa e desenvol-
vimento científi co, com salários de 
R$ 1.125,63. Já em antepenúltimo, 
o setor de atividades cinemato-
gráfi cas, produção de vídeos e de 
programas de televisão, gravação 
de som e edição de música, com 
vencimentos de R$ 1.645,20 por 
mês, em média.

Empresas de somente 26 de 
todas as atividades desenvolvidas 
na cidade pagam salários acima da 
média municipal, de R$ 3.060,61. 
Enquanto isso, as 59 restantes de-
sembolsam valores abaixo da mé- Marília também ‘perde’ para o Estado

Freepik
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Primeiro semestre tem aumento de 
8,2% nos repasses do ICMS a Marília

O caixa da Prefeitura de Marí-
lia recebeu mais recursos no pri-
meiro semestre da arrecadação 
com o ICMS (Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias e Ser-
viços). De acordo com a compa-
ração feita pelo O DIA nos dados 
disponibilizados pela Sefaz-SP 
(Secretaria da Fazenda e Plane-
jamento), o volume de dinheiro 
depositado pelo Estado é 8,2% 
maior que o registrado no mes-
mo período de 2023.

De janeiro a junho do ano 
passado, Marília recebeu de sua 
cota-parte do imposto R$ 74,5 
milhões, ante R$ 80,6 milhões 
este ano. Os repasses são libera-
dos de acordo com o IPM (Índice 
de Participação dos Municípios), 

conforme determina a Constitui-
ção Federal de 1988, que 25% do 
produto da arrecadação de ICMS 
pertencem às cidades.

A pesquisa feita pelo jornal 
nos dados da Sefaz-SP mostra 
que este ano o mês que apresen-
tou a maior cifra repassada foi 
abril, com R$ 15,5 milhões. Já o 
com a menor foi fevereiro, com 
R$ 11,4 milhões. No ano anterior, 
maio registrou a maior quantia, 
de R$ 18,1 milhões, e também fe-
vereiro a menor: R$ 10,7 milhões.

Os valores semanais transfe-
ridos variam em função dos pra-
zos de pagamento do imposto fi -
xados no regulamento do ICMS. 
Dependendo do mês, pode ha-
ver até cinco datas de repasses, 
que ocorrem sempre no segundo 
dia útil de cada semana. Por não 

se tratar de verba “carimbada”, o 
recurso repassado com a arreca-
dação do tributo pode ser inves-
tido nas áreas que a prefeitura 
julgar prioritárias.

No mês de julho, a previsão é 
que o ICMS renda para Marília 
mais R$ 17,4 milhões.

IPVA /Já com a arrecadação 
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do IPVA (Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automoto-
res), Marília recebeu até junho R$ 
54,7 milhões, já com o desconto 
do Fundeb (Fundo de Manuten-
ção da Educação Básica), que é de 
20%. Os valores mensais arreca-
dados com o pagamento do tri-
buto são divididos em 50% para 
o Estado e 50% para o município.

Assessoria de Imprensa

Vista de Marília, que recebeu mais recursos do ICMS no 1º semestre deste ano

Justiça eleitoral extingue ação movida 
contra o Marília Atlético Clube

Em decisão publicada nesta 
quinta-feira (18), o juízo da 70ª 
Zona Eleitoral de Marília extin-
guiu a ação movida pelo partido 
Republicanos contra publicação 
do MAC (Marília Atlético Clube) 
nas redes sociais do time.

Conforme o O DIA noticiou 
nesta semana, o MAC divulgou 
em suas redes sociais um docu-
mento expedido pelo TCE-SP, 
solicitando informações e docu-
mentos ao prefeito Daniel Alon-
so, como presidente do clube, 
acerca da cessão do Estádio Mu-
nicipal Bento de Abreu Sampaio 
Vidal, o “Abreuzão”, para realiza-
ção da Copinha.

O texto afi rma que o pre-
sidente da Câmara de Marília, 
Eduardo Nascimento, teria reali-
zado uma representação junto ao 

TCE-SP, “denunciando o clube 
por suposto uso irregular do es-
tádio e realização da Copinha”. O 
vereador e pré-candidato à pre-
feitura negou que a representação 
seja de sua autoria.

ABUSO DE PODER /Com 
a polêmica nas redes sociais, o 
partido Republicanos do municí-
pio ajuizou ação contra o MAC, 
referindo-se a suposto abuso de 
poder por uso de internet para 
difundir informações falsas ou 
descontextualizadas em prejuízo 
de adversário. No julgamento da 
ação, o juiz José Antonio Ber-
nardo afi rmou que “as condutas 
ilícitas previstas na referida ação” 
somente poderiam ser analisadas 
após a defi nição dos candidatos 
formalizada mediante registro na 
Justiça Eleitoral e a julgou extinta, 
sem julgamento de mérito.

Larissa Bastos
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Prefeitura apura responsabilidade de 
servidores em fuga de aluno de Emei

O prefeito Daniel Alonso 
instaurou, nesta última sema-
na, dois processos administra-
tivos disciplinares para apurar a 
conduta de uma professora e de 
um ADE (auxiliar de desenvol-
vimento escolar) de uma Emei 
(Escola Municipal de Ensino 
Infantil) por suposta negligência 
no exercício de suas funções.

Segundo o texto publicado no 
Domm (Diário Ofi cial do Muni-
cípio de Marília), um aluno fugiu 
da escola ao fi nal de uma apre-
sentação de Páscoa aberta para 
a comunidade, pais e familiares, 
pelo portão da quadra que estava 
sob vigilância do ADE.

Enquanto os servidores bus-
cavam pelo menino, ele foi encon-

trado em uma rua, perto da Emei, 
pela funcionária de um centro de 
recreação frequentado por ele, 
também situado próximo à esco-
la. A mulher estava na unidade de 
ensino prestigiando a apresenta-
ção e, na volta, se deparou com a 
criança e a levou até o estabeleci-

mento onde trabalha.
Pouco depois, a responsá-

vel pelo centro de recreação 
foi até a escola avisar que o 
aluno havia sido encontrado 
na rua por sua funcionária.

Diante disso, com base no 
Código de Ética dos Servido-

res do Município de Marília 
(Lei Complementar 680/2013), 
foram instaurados processos 
administrativos para apurar se 
houve falta disciplinar na con-
duta da professora responsável 
pelo aluno e pelo ADE.

Será averiguado se houve in-
fração ao item 22 do grupo I do 
artigo 27, que confi gura falta dis-
ciplinar “ser inefi ciente no servi-
ço”, passível de demissão; e dos 
itens 1 e 7 do grupo II, que de-
terminam “deixar, injustifi cada-
mente, de executar as atribuições 
do cargo ou função, previstas na 
legislação pertinente” e “proce-
der, na execução das tarefas, de 
forma desidiosa”, puníveis com 
suspensão de até 90 dias.

Ambos os processos serão 
conduzidos por Comissão Espe-
cial Permanente.

Reprodução

Aluno saiu das dependências da escola durante apresentação de páscoa; prefeitura investiga

A Prefeitura de Marília 
instaurou uma sindicância 
para apurar as irregularida-
des apontadas pelo TCE-SP 
(Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo) na execução do 
contrato celebrado entre o mu-
nicípio e a empresa Ambiente 
Engenharia, Paisagismo e Ges-
tão Pública Ltda., responsável 
pelo fornecimento de material 
e mão de obra para construção 
de praça pública na avenida 
Maria Fernandes Cavalari, no 
Jardim Cavallari, região Oeste 
da cidade.

A abertura do procedi-
mento foi publicada no Domm 
(Diário Oficial do Município 
de Marília) da última segun-
da-feira (15). A celebração do 
contrato de R$ 313.384,11, no 
entanto, ocorreu em março de 
2016, com prazo de execução 
de 150 dias. Houve um aditivo 
para prorrogação do serviço 
por mais 60 dias, tendo o mes-
mo sido concluído em outubro 

daquele ano.
No acompanhamento da 

execução contratual, o TCE-
-SP observou algumas irre-
gularidades nos trâmites, a 
começar pela ausência de pré-
via pesquisa de preços, o que 
teria prejudicado a verificação 
de existência de recursos, bem 
como se os valores das pro-
postas estavam de acordo com 
o mercado.

Em toda a fiscalização, fo-
ram apontados os seguintes 
problemas: não apresentação 
da composição do BDI pela 
empresa; ausência das ARTs 
necessárias; ausência do Livro 
Ordem quando da execução 
da obra; Termos de Recebi-
mento Provisório e Definitivo 
emitidos em desacordo com 
a Lei (assinatura somente do 
secretário à época); aparentes  
alterações no projeto inicial 
sem formalização de adita-
mentos; existência de serviços 
mal executados e sem as devi-
das correções; e não acompa-
nhamento da obra conforme 

Sindicância apura irregularidades em licitação para construção de praça

Reprodução

Além disso, a existência 
de serviços mal executados e 
sem as devidas correções foi 
reconhecida pela prefeitura ao 
notificar a empresa para cum-
prir cláusulas contratuais para 
sanar vícios da obra.

A sindicância, então, de-
verá apresentar as respostas 
às irregularidades apontadas 
pelo TCE em até 60 dias, con-
tados a partir da data de aber-
tura do procedimento.

as instruções oficiais de institu-
tos técnicos. 

A prefeitura justificou as 
questões apontadas, porém, o 
TCE entendeu que elas não fo-
ram suficientes para afastar os 
apontamentos da fiscalização 
e que não foram apresentados 
documentos que comprovas-
sem, por exemplo, se os preços 
praticados na época estavam em 
conformidade com o mercado e 
em quantidades razoáveis.

Praça no Jardim Cavallari foi construída em 2016; sindicância foi instaurada

Larissa Bastos
jornalismo@odiademarilia.com.br
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Reforma do 4º andar do Paço já está 
20% mais cara e obras estão atrasadas

A reforma e a adaptação do 
quarto andar do Paço Munici-
pal “Capitão Adorcino de Oli-
veira Lyrio” já estão quase 20% 
mais caras e custam mais que 
o previsto no edital da licita-
ção, que era de R$ 546,7 mil. O 
contrato no valor de R$ 500,7 
mil foi assinado com a empre-
sa selecionada em dezembro 
do ano passado e a vigência se 
encerrou em junho deste ano, 
mas até agora as obras, que de-
veriam ser executadas em um 
período de 180 dias, não fo-
ram concluídas.

Conforme publicado pela 
prefeitura no Domm (Diário 
Oficial do Município de Ma-
rília) da última sexta-feira, 

dia 19, foi assinado aditivo de 
acréscimo no valor da con-
tratação de R$ 98,8 mil e no 
prazo de execução das obras. 
Contudo, o termo não estava 
disponível até o fechamento 
desta matéria no site da pre-
feitura para conferência da 
extensão do tempo para os 
serviços. Valor da contratação 
já supera R$ 599,6 mil. A em-
presa vencedora da licitação 
foi a única a apresentar docu-
mentos e proposta de valores 
para participação.

Segundo o edital do pro-
cesso licitatório, a reforma 
destinada à Procuradora Ge-
ral do Município é necessária 
para adequação da edificação 
às normas vigentes de qua-
lidade e segurança, além de 

proporcionar ambientes mais 
adequados e funcionais ao de-
sempenho das atividades dos 
servidores. Entre as serviços 
previstos estão instalação de 
divisórias, esquadrias, vidros, 
forro de gesso, de piso de ma-
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deira e porcelanato, além de 
pintura, sanitários acessíveis 
e melhorias nas instalações 
elétricas e outros. 

TCE /Esta não é a única 
obra no Paço Municipal que 
ainda não foi entregue. Cons-
ta em Painel de Obras Para-
lisadas do TCE-SP (Tribunal 
de Contas do Estado de São 
Paulo) a de implantação de 
melhorias no prédio para ob-
tenção do AVCB (Auto de Vis-
toria do Corpo de Bombeiros). 
Os dados da Corte de Contas 
têm como data-base 10 de 
abril deste ano. O levantamen-
to mostra que o contrato para 
a execução dos serviços é de 
R$ 1,2 milhão e já foram pagos 
R$ 980,5 mil. 

Assessoria de Imprensa

Prédio do Paço Municipal está em reforma
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Primeiro emplacamento cresce no 
Estado e Marília deve manter a média

O Detran (Departamen-
to Estadual de Trânsito) de 
São Paulo divulgou que os 
registros de primeiro empla-
camento feitos pelo órgão su-
peraram as marcas alcançadas 
antes do período mais grave 
da pandemia de Covid-19. O 
departamento indica aumen-
to de 16,5% na demanda por 
placas para veículos zero qui-
lômetro neste ano.

De acordo com o departa-
mento, entre janeiro e junho 
de 2024, foram solicitadas 
em todo o Estado um total de 
541.000 novos dispositivos, 
contra 464.200 no mesmo pe-
ríodo de 2019. Em Marília, 
esse número já está em 16.148 
do início do ano até agora. 
Em 2019, a quantidade che-

gou a 33.451.
O veículo novo mais em-

placado até agora neste ano 
no município é o carro de 
passeio: 10.493. Em seguida 
vem a motocicleta ou moto-
neta: 3.391. Caminhonetes 
zero quilômetro em 2024 são 
1.766 e 498 registros são de 
utilitários. “Este crescimen-
to, o maior desde o início da 
pandemia, reflete um claro 
retorno da confiança dos con-
sumidores”, diz o diretor de 
veículos do Detran-SP, Vini-
cius Novaes.

No Estado, em todo o 
ano de 2019, o departamen-
to registrou 971.300 novos 
veículos, número que caiu 
a 721.700 em 2020 e passou 
a 757.400 em 2021. Em Ma-
rília, esses dados caíram de 
33.451 em 2019, a 25.952 em 

2020. Em 2021 houve uma re-
cuperação e o município teve 
30.027 emplacamentos de ve-
ículos zero quilômetro.

No Estado, a retomada foi 
indicada realmente em 2022 e 
2023. Nestes anos foram regis-
tradas 849.400 e 963.900, res-

pectivamente. Já Marília teve 
uma queda em 2022, puxada 
principalmente pelo pouco ca-
dastro de automóveis: 26.485 
emplacamentos de novos. Em 
2023 esse número voltou a su-
bir, mesmo que timidamente, 
e ficou em 28.893.

Marília

Valor da publicação: R$ 14,04. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Marília fez 16.148 emplacamentos do início do ano até agora; em 2019 foram 33.451
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Bolsas do Prouni para o 2º semestre 
serão oferecidas a partir de terça-feira

As inscrições para o pro-
cesso do 2º semestre do Prou-
ni (Programa Universidade 
para Todos) poderão ser feitas 
nesta semana, entre os dias 23 
e 26 de julho, de acordo com 
divulgação feita pelo Ministé-
rio da Educação. Serão ofer-
tadas mais de 243 mil bolsas 
para esta edição do programa. 
Serão 170.319 benefícios inte-
grais (100%) e 73.531, parciais 
(50%), distribuídos em 367 cur-
sos de 901 instituições.

As inscrições são gratuitas 
e os resultados com os pré-se-
lecionados serão divulgados no 
dia 31 de julho, em primeira 
chamada, e 20 de agosto, em se-
gunda chamada. Quem não for 

selecionado, pode entrar na lis-
ta de espera, manifestando inte-
resse entre os dias 9 e 10 de se-
tembro. A lista estará disponível 
a partir do dia 13 de setembro 
no sistema online do programa.

Para participar do Prouni, 

o estudante tem que ter partici-
pado do Enem (Exame Nacio-
nal do Ensino Médio) em 2022 
ou 2023 e com nota mínima de 
450 pontos na média das cinco 
provas, além de nota acima de 
zero na redação. O interessado 

também deve ter renda familiar 
por pessoa que não ultrapasse 
um salário mínimo e meio para 
bolsas integrais e até três salários 
mínimos para bolsas parciais, 
que cobrem 50% dos custos no 
ensino superior. Para se inscre-
ver, o participante tem que ter 
cadastro no Login Único do Go-
verno Federal e criar uma conta 
no portal gov.br. Caso já esteja 
cadastrado, basta realizar o lo-
gin com o CPF e a senha. 

O Prouni foi criado em 2004 
e oferta bolsas de estudo em 
cursos de graduação e de forma-
ção específi ca em instituições 
de educação superior privadas. 
São duas etapas do programa 
no ano e o público-alvo são es-
tudante sem diploma de nível 
superior.
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Educação deposita R$ 208 mi em bônus a servidores da rede estadual

A Seduc (Secretaria da 
Educação do Estado de São 
Paulo) depositou, nesta sex-
ta-feira (19), R$ 208 milhões 
em bônus a aproximadamen-
te 39,2 mil servidores de 767 
escolas que atingiram as me-
tas no Idesp (Índice de De-

senvolvimento da Educação 
do Estado de São Paulo) refe-
rentes ao ano de 2023.

O valor médio é mais do que 
o dobro pago na última edição 
do bônus, referente ao resultado 
de 2022. Na ocasião, os servi-
dores receberam em média R$ 
2.425. Agora, o montante será 

de R$ 5.328. O maior bônus 
pago a um funcionário da rede 
neste ano será de R$ 35,4 mil. 
Outras 1.363 pessoas receberão 
entre R$ 15 mil e R$ 30 mil.

Das 767 escolas contempla-
das, 537 alcançaram 100% da 
meta (ouro) e 230 registraram 
50% (diamante). Para o cálculo, 

Redação O DIA

Agência Brasil 

Serão ofertadas 243.850 bolsas em instituições de educação superior privadas

além dos resultados de apren-
dizagem, as unidades de ensi-
no precisaram cumprir outros 
requisitos, como a frequência 
de estudantes e ainda a parti-
cipação nas avaliações da rede, 
como o Saresp e o Saeb (Siste-
ma de Avaliação da Educação 
Básica), do governo federal.


